
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Niedersalbach 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 07.12.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:18 Uhr 

 Sitzungsende: 19:18 Uhr 

 Ort, Raum: im Bürgerhaus Niedersalbach, Dienstzimmer 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Lesch, Bruno CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Andres, Stefanie CDU  

Becker, Désirée CDU  

Dewi, Carmen SPD  

Hübsch, Jürgen SPD  

Mailänder, Herbert SPD  

Raber, Wolfgang CDU  

Schriftführerin: 

Boussonville, Jennifer  

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Bruno Lesch, eröffnet um 18:18 Uhr die Sitzung des Ortsrates 

Niedersalbach im Bürgerhaus Niedersalbach.   

 

Er begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass zur heutigen Sitzung form- und fristgerecht 

eingeladen wurde. Der Ortsrat ist beschlussfähig.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit 

gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten. Es liegen 

Wortmeldungen vor (siehe Anlage).  

 

Es liegen keine Änderungswünsche zur Tagesordnung vor. Der Ortsrat beschließt einstimmig 

nachfolgend aufgeführte Tagesordnung.  

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 

08.09.2022 (öffentlicher Teil) 

  

2 Mittelanmeldungen für Doppelhaushalt 2023/2024 

  

3 Spielplatz am Bürgerhaus 

  

4 Ermächtigung des Ortsvorstehers 

  

5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

6 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 

08.09.2022 (nichtöffentlicher Teil) 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates 

Niedersalbach vom 08.09.2022 (öffentlicher Teil) 

  

 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

Beschluss mit 6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung (CDU): 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 08.09.2022 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.  

 

  

zu 2 Mittelanmeldungen für Doppelhaushalt 2023/2024 

  

 Herr Lesch fragt die Ortsratsmitglieder, ob Vorschläge für Mittelanmeldungen für 

den Doppelhaushalt 2023/2024 vorliegen.  

 

Herr Mailänder verteilt eine Aufstellung mit Vorschlägen der SPD-Fraktion: 

 

 Feldweg oberhalb Südschacht bis Gemarkungsgrenze Herchenbach 

Als Erhaltungsmaßnahmen des Feldweges sind an verschiedenen Stellen 

Fräsflickarbeiten erforderlich. Zur Freizeitgestaltung und Tourismusförderung 

werden solche Wege immer wichtiger. Vermutlich erfolgten dort bereits von 



privater Seite an schadhaften Stellen und zur Ausweitung der Kurvenbereiche 

Ausbesserungsmaßnahmen mit Beton.  

 

Herr Raber gibt den Hinweis zur Klarstellung, dass die Maßnahme des Feldweges 

ab Torfahrt Südschacht bis zur Gabelung links Oweiher und rechts zum Wald in 

Stand zu setzen sei.  

 

 Waldweg in den Hatten/Die Pünkenhecke als Verbindungsweg von 

verlängerter Sprenger Straße nach Höhenweg Herchenbach und 

Südschacht 

An zwei Stellen weist der Waldweg tiefe Löcher auf. Ein Passieren der 

Vertiefungen mit einem Kinderwagen oder Rollstuhl sei fast unmöglich. Die Löcher 

sollten mit Schottersteinen aufgefüllt werden.  

 

Herr Lesch macht den Vorschlag, den kompletten Weg zu erneuern, da 

Schottersteine auf Dauer keinen Erfolg versprechen würden. Er teilt mit, dass er 

sich mit Herrn Schneider von der Gemeindeverwaltung in Verbindung setze, welche 

Möglichkeiten in Frage kämen. Herr Raber möchte wissen, ob der Feldweg sich in 

Privateigentum oder in Gemeindeeigentum befindet.  

 

 Zusätzliche Straßenlaterne am Nikolaus-Hubert-Weg 

Zwischen Tennishalle und dem Wendehammer Wacholderweg gibt es noch eine 

dunkle Stelle, weil der Abstand der beiden Lampen zwischen Tennishalle und 

Wacholderweg zu groß sei.  

 

Herr Lesch schlägt vor, die Bäume zurückzuschneiden, da dies zu einem schnelleren 

Erfolg führen würde, als das Aufstellen einer neuen Laterne.  

 

 Streuobstwiese hinter der Tennishalle 

Bei der Streuobstwiese hinter der Tennishalle sind mehrere Obstbäume ausgefallen. 

Es wird vorgeschlagen, eine Nachpflanzung auf dem Wiesengrundstück der 

Gemeinde mit alten Apfel- und/oder Birnensorten vorzunehmen.  

 

Frau Becker wurde von einem/einer Bürger/Bürgerin angesprochen, was mit dem 

Obst geschehe, da die Obstwiese der Gemeinde gehöre. Diese Frage müsse geklärt 

werden.   

 

 

Für die Mittelanmeldungen macht Herr Lesch den Vorschlag, um das Volleyballfeld 

einen Streifen mit 1,50 m Kunstrasen verlegen zu lassen.  

 

Einstimmiger Beschluss:  

 

Der Ortsrat beschließt folgende Mittelanmeldungen für den Doppelhaushalt 

2023/2024:   

 Erhaltungsmaßnahmen Feldweg oberhalb Südschacht bis 

Gemarkungsgrenze Herchenbach 

 Ausbesserungsmaßnahmen in den Hatten/Die Pünkenhecke als 

Verbindungsweg von verlängerter Sprenger Straße nach Höhenweg 

Herchenbach und Südschacht 

 Aufstellung einer neuen Straßenlaterne am Nikolaus-Hubert-Weg 



 Nachpflanzung von Apfel- und/oder Birnenbäumen hinter der Tennishalle 

 Verlegung eines Kunstrasenstreifens am Volleyballfeld  

 

  

zu 3 Spielplatz am Bürgerhaus 

  

 Herr Lesch teilt mit, dass auch im Nikolaus-Hubert-Weg Beschwerden über zu 

schnelles Fahren eingegangen seien. Herr Lesch berichtet, dass er eine Begehung 

mit Herrn Schneider von der Gemeindeverwaltung, Herrn Mailänder und dem 1. 

Vorsitzenden des Tennisvereins durchgeführt habe, um zu überlegen, welche 

Verbesserungen möglich seien.  

 

Eine Möglichkeit wäre, einen Poller in Höhe der Terrasse des Bürgerhauses 

Niedersalbach anzubringen. Eine andere Möglichkeit wäre, die auch die Gemeinde 

mittragen würde, einen Zaun um den Spielplatz anzubringen. Herr Bürgermeister 

Redelberger hatte im Vorhinein den Gedanken gefasst, eine Hecke zu pflanzen.  

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Ortsratsmitglieder beschließen die Anbringung eines Zaunes und/oder eine 

Hecke am Spielplatz am Bürgerhaus Niedersalbach.  

 

  

zu 4 Ermächtigung des Ortsvorstehers 

  

 Herr Ortsvorsteher Lesch berichtet, dass bereits andere Ortsräte ihren Ortsvorsteher 

im Rahmen seiner Tätigkeiten ermächtigt haben, über einen finanziellen Betrag des 

Ortsratsbudgets selbst zu verfügen. 

 

Herr Lesch teilt mit, dass bereits in der Sitzung am 13.06.2022 angedacht wurde, 

die Zuwendungen an kulturtreibende Vereine in Höhe von 1.400 Euro zu 

verausgaben. Die Ortsratsmitglieder unterhalten sich über die Verteilung der 

Beträge an die einzelnen Vereine.  

 

Herr Lesch berichtet, dass der Seniorennachmittag 1.972,47 Euro gekostet habe und 

nach Abzug der Rechnung der Martinsbrezeln und der Zuwendungen an Vereine 

noch ein Betrag in das Jahr 2023 übernommen werden kann.  

 

Der Ortsrat fasst nachfolgende Beschlüsse:  

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Niedersalbach ermächtigt den Ortsvorsteher, im Rahmen seiner 

Tätigkeiten Ausgaben aus dem Ortsratsbudget in Höhe von 500 Euro zu tätigen. Der 

Ortsvorsteher ist verpflichtet, über die getätigten Ausgaben in der nächsten 

Ortsratssitzung zu berichten.    

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Niedersalbach beschließt für das Jahr 2022 folgende Zuwendungen an 

Vereine: 
 



Turnverein Niedersalbach     400,00 Euro 

Karnevalsverein Niedersalbacher Narren   400,00 Euro 

Heimat- und Verkehrsverein Niedersalbach   300,00 Euro 

Kleine Bühne Niedersalbach     300,00 Euro 

Gesamtsumme:              1.400,00 Euro 

 

  

zu 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 5.1 Baumrückschnitt Geranienstraße 

  

 Herr Lesch berichtet, dass der Baumrückschnitt in der Geranienstraße erfolgt sei. 

Er habe mit Frau Sohn von der Gemeindeverwaltung darüber gesprochen, dass er 

sich den Rückschnitt anders vorgestellt habe. Ihm wurde seitens der 

Gemeindeverwaltung mitgeteilt, dass nur ein Sicherungsschnitt gemacht wurde. 

Frau Sohn habe seine Vorstellung des Baumrückschnittes zur Kenntnis genommen.  

 

 

zu 5.2 Fräsflickarbeiten Sprenger Straße 

  

 Der Ortsvorsteher teilt mit, dass die Fräsflickarbeiten im Bereich der Sprenger 

Straße erfolgt seien; dazu teilt er einen Plan aus.  

  

 

zu 5.3 Ausbesserungsarbeiten Walpershofer Straße/Sprenger Straße 

  

 Herr Lesch informiert, dass er mit Herrn Schneider von der Gemeindeverwaltung 

wegen den Ausbesserungsmaßnahmen in der Walpershofer Straße/Sprenger Straße 

sprechen werde. Herr Mailänder schlägt vor, dass Herr Schneider eine schriftliche 

Mitteilung oder einen Anruf an den Landesbetrieb für Straßenbau richten solle.  

 
 


